

Filipinas elimina las barreras no arancelarias a la importación de productos agrícolas

El Gobierno pone en marcha nuevas medidas para asegurar el abastecimiento de los alimentos básicos principales y estabilizar sus precios.

El presidente filipino Rodrigo Duterte firmó el pasado día 21 de septiembre la Orden Administrativa 13, que servirá para eliminar las barreras no arancelarias y agilizar los procedimientos administrativos para la importación de productos agrícolas. El propio Duterte subrayó en ese momento la urgente necesidad que hay de controlar los picos de precios de los productos agrícolas básicos, por lo que resulta fundamental “abordar el déficit en el suministro y garantizar la estabilidad de los costes de los productos agrícolas en los mercados locales”.

Las exportaciones españolas de productos agroalimentarios durante los siete primeros meses del año totalizaron 78,5 millones de euros

Según informa el diario [Sun Star](#), el Ejecutivo considera que las barreras arancelarias y algunas limitaciones administrativas, procedimientos y tarifas “aumentan indebidamente los costos de importación y limitan la oferta, lo que, a su vez, eleva los precios de los productos en detrimento de los consumidores, especialmente de los pobres”.

Este nuevo instrumento, que ya ha entrado en vigor, servirá para racionalizar de forma eficaz los procedimientos y requisitos de acreditación de los importadores y minimizar el tiempo de procesamiento de las solicitudes de importación. También exige a los comerciantes que ya cuenten con acreditación de nuevos requisitos de registro y, sobre todo, autoriza la importación de ciertos productos agrícolas por encima de su volumen de acceso mínimo autorizado. Ello permite temporalmente la importación directa por parte de las industrias azucareras para reducir los costos de los insumos y, lo que es más importante, posibilita la compra adicional de arroz por encima de los compromisos fijados el año pasado a través de otra Orden Administrativa.

De manera similar, el secretario ejecutivo Salvador Medialdea también firmó tres memorandos para garantizar y mejorar la entrega y suministro sin interrupciones de productos agrícolas y pesqueros, que servirá, a su vez, para modernizar las cadenas de abastecimiento y estabilizar los precios de los productos agrícolas básicos en niveles razonables.

De acuerdo con las cifras ofrecidas por las bases de datos del ICEX, las exportaciones españolas de productos agroalimentarios a Filipinas durante los primeros siete meses del año totalizaron 78,5 millones de euros, un 18,4% más que en el mismo período del año anterior.

Esta cantidad sirvió para que este sector representara cerca del 28% del total de nuestras ventas, justo por detrás en importancia del de bebidas, que tuvo un peso del 31,6% en las exportaciones, gracias en buena medida a las de tipo espirituoso.

No obstante, si nos fijamos exclusivamente en el epígrafe de productos de origen vegetal, las ventas españolas al mercado filipino no suelen tratarse de productos básicos y representaron una cifra bastante inferior, pues se situaron en el entorno de los 20 millones de euros, a los que se podrían sumar otros productos como el aceite de oliva, con unas ventas estimadas en casi 5,5 millones de euros durante esos primeros siete meses del año en curso.